

## 16 Provinces

Ngounié/Département de la Mougoualaba/Suite aux pluies torrentielles...

## Guiétsou coupée du reste du pays



Photo : Felicien Ndongo

Le hangar du marché n'a pas été épargné par les inondations



Photo : Felicien Ndongo

Des maisons complètement englouties dans les eaux de la Mougoualaba.



Photo : Felicien Ndongo

Il fallait emprunter des pirogues pour se déplacer à travers la ville.

F.N

Guiétsou/Gabon

LA commune de Guiétsou, chef-lieu du département de la Mougoualaba, connaît les pires inondations de son histoire. En effet, les fortes pluies, qui s'abattent à intervalle régulier dans la région, se sont intensifiées dans la nuit de vendredi 30 novembre et toute la journée de samedi 1er décembre 2018. Le niveau de l'eau est alors brutalement monté, formant une ceinture autour de la commune. Il fallait parfois utiliser des pirogues pour se déplacer d'un point à un autre. « A l'origine de cette catastrophe naturelle, le débordement des eaux de la rivière Mougoualaba et des autres ruisseaux qui sont sorties de leur lit, suite aux pluies diluviennes qui tombent dans le département



Photo : Felicien Ndongo

L'un des ponts endommagés par les eaux.

de la Mougoualaba », expliquent des riverains.

La route qui relie Guiétsou au reste de la province de la Ngounié a été complètement inondée. Impossible d'y circuler, les ponts ayant été, soit emportés, soit endommagés par les eaux en furie, isolant ainsi

cette ville de la province de la Ngounié du reste du pays. La seule alternative, pour les usagers, c'était de jouer les équilibristes, avec leurs bagages sur la tête, sur la seule longrine restant du pont endommagé pour aller prendre un véhicule de l'autre côté.



Photo : Felicien Ndongo

Guiétsou, une île isolée du monde.

Si aucune perte en vie humaine n'a heureusement été déplorée jusque-là, par contre, les dégâts matériels sont très importants. Ainsi, au centre-ville, les infrastructures publiques - le centre médical, l'école publique, la mairie, le marché, les voies de commu-

nication ... se retrouvent noyées dans les eaux boueuses et troubles de la rivière Mougoualaba. Idem pour les maisons d'habitation, construites pour la plupart en matériaux périssables. Pour parer au plus urgent, de nombreux pères et mères de

familles et leurs progénitures ont été accueillis chez des proches et voisins, sensibles au drame qui les accable.

Au regard de l'ampleur des dégâts, le préfet du département de la Mougoualaba, Albert Mayombo Ifounga, a aussitôt saisi le gouverneur de la province de la Ngounié, Benjamin Banguébé Mayoubi. L'autorité provinciale recevra dans les brefs délais un rapport détaillé de ce sinistre.

M. Mayombo Ifounga a aussi lancé un cri d'alarme et de solidarité à l'endroit des personnes de bonne volonté, afin qu'elles apportent des aides multiformes et leur soutien pour soulager les souffrances des sinistrés.

D'ores et déjà, les regards se tournent vers les pouvoirs publics dont le gouvernement. Située à 96 km de Mouila, Guiétsou a la particularité d'être dans une cuvette.

... département de la Louetsi-Wano/Lebamba/Journée citoyenne...

## Adhésion massive des populations

GJMB

Lebamba/Gabon

LA Journée citoyenne comptant pour le mois dernier a eu lieu le 30 novembre 2018 dans la commune de Lebamba. Une opération menée conjointement par le maire de la commune, Omer Moukoko Lepinda, et le secrétaire général de préfecture, Bertrand Popa, tous deux appuyés par le préfet du département de la Louetsi-Wano, Yves Yassima. Pour réussir l'opération, deux réunions ont été au préalable tenues par les organisateurs, afin de sensibiliser davantage les populations au bien-fondé de toujours garder leur environnement



Photo : Bigogo

Curage de caniveaux.

salubre. Ainsi donc, chefs de quartier, responsables de services et commerçants ont été mis

à contribution. Armés de pioches, houes, pelles, machettes et de débroussaill-



Photo : Bigogo

L'implication des opérateurs économiques.

leuses, les participants se sont alors attelés à curer les caniveaux, débarrasser les différentes

artères de la ville des hautes herbes et de la ferraille qui l'enlaidissaient, et à tailler les fleurs

qui poussaient sauvagement devant certaines administrations. Mieux, les commerçants du marché municipal « Mouanza Barata » ont assaini leur espace de travail, en le débarrassant des tas d'immondices qui y étaient déversés quotidiennement, au point de créer une malsaine cohabitation entre ces ordures et les humains.

Un fait à signaler : le choix de la date du 30 novembre 2018 et non le premier samedi du mois pour célébrer la Journée citoyenne. Une initiative locale qui a fait en sorte qu'un grand nombre de populations y participent. Le samedi, jour consacré aux travaux champêtres en cette saison pluvieuse, étant quasiment impossible pour faire adhérer les habitants à cette activité.

... et regroupement des villages Kanda/Hydraulique villageoise

## Une pompe sécurisée

GJMB

Lebamba/Gabon

LES populations des villages Mbougouniama et Mindilou, dans le regroupement des villages Kanda situé à 7 Km de Lebamba (route de Mbigou) ont pris, depuis l'installation et les différentes réparations effectuées il y a plus de 4 ans, la déci-

sion de sécuriser les quatre points d'eau réalisés par les pouvoirs publics dans le cadre de l'hydraulique villageoise. Tout ceci grâce à un comité de gestion mis en place par les auxiliaires de commandement des villages cités.

Dans ce comité, le volet hygiène et sécurité revêt une importance capitale. En effet, deux fois par mois, les membres du comité se retrouvent pour apprécier

l'usage réservé à la fontaine par les populations, et s'assurer de la propreté intérieure et extérieure de celle-ci. La pompe est lavée, la plate-forme débarrassée de toutes les ordures et le canal d'évacuation débouché pour une bonne circulation des eaux souillées, afin de prévenir certaines pathologies.

Ici, les lessives et toutes autres activités ménagères sont interdites. Et pour garantir la longévité de ce

bien communautaire, les heures d'ouverture et de fermeture sont connues et bien suivies par l'ensemble de la population. C'est cette recette qui fait en sorte que le point d'eau résiste jusqu'à ce jour, et continue à offrir une eau potable, non seulement à ses usagers, mais aussi aux populations de la commune de Lebamba quand la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) procède à des coupures intempestives.



Photo : Bigogo

La pompe entretenue par les habitants du village Mbougouniama.